

Projet Solarexpress du Grand Chasseral
Société des Forces Electriques de La Goule
Route de Tramelan 16
2610 Saint-Imier

Sonceboz, le 5 octobre 2023

Soutien de Jura bernois.Bienne au projet Solarexpress à Mont-Soleil

Mesdames, Messieurs,

Notre association vous remercie tout d'abord pour votre présentation du projet Solarexpress à Mont-Soleil le 19 septembre dernier et pour la documentation remise ensuite.

Jura bernois.Bienne est traditionnellement consultée pour les constructions d'importance régionale hors de la zone à bâtir, ceci pour justifier ou non le bien-fondé de leur implantation imposée par la destination. Votre projet, qui répond à l'article 71a de la Loi fédérale sur l'énergie, pourrait donc être dispensé de notre appréciation puisque c'est l'intérêt national qui justifie son implantation imposée par la destination. Nous tenons cependant à nous exprimer parce que LE projet Solarexpress du Grand Chasseral est remarquable et répond à nos différentes stratégies de développement.

- **Aménagement du territoire** : l'implantation est imposée par la destination parce que ce projet :
 - Ne porte que très peu d'atteintes supplémentaires au paysage en occupant les mêmes espaces que les éoliennes, ce qui répond aux objectifs de notre étude paysagère ;
 - Exploite de nombreuses synergies (bâtiments techniques, lignes électriques, routes d'accès) qui conduisent à une utilisation mesurée du sol et une réduction des coûts d'investissement et de fonctionnement.
- **Economie régionale** : notre programme de mise en œuvre 2024-2027 de la NPR+ désigne **Espace découverte Energie** comme l'un des cinq centres de compétences Grand Chasseral pour stimuler et faire rayonner la région. L'implantation du parc photovoltaïque Solarexpress, non encore prévue il y a 6 mois, constitue un formidable « booster » pour ce centre de compétences et plus largement l'économie et le rayonnement positif de grand Chasseral, en :
 - Renforçant encore la production, pourtant déjà exceptionnelle, d'énergies renouvelables ;
 - Prévoyant des recherches et formations liées à ces productions ;
 - Permettant une coexistence exemplaire et la création de nouvelles valeurs ajoutées circulaires entre différents secteurs économiques que sont l'agriculture, l'énergie, la recherche/développement/formation et enfin le tourisme.

En conclusion, notre association soutient sans réserve ce projet qui deviendra un nouveau phare du Grand Chasseral et remercie les initiateurs pour leur audace et leur clairvoyance.

Avec notre parfaite considération.

Jura bernois.Bienne

La Présidente

Le Directeur



V. Heyer



A. Rothenbühler